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前在上海考察时强调， 上海承

担着建设国际科技创新中心的

历史使命。 如何服务保障上海

加快建成具有全球影响力的科

技创新高地？ 近日， 上海市高

级人民法院召开 2024 年上海

法院金融商事审判情况暨司法

服务保障科技金融高质量发展

情况发布会。 记者从会上获

悉， 2020 至 2024 年， 上海法

院一审审结涉科技金融纠纷案

件共计 10540 件，呈现增长快、

类型新、专业性强的特点。

据介绍， 2024 年， 上海

法院共受理一审金融商事案件

150035 件， 审结 149536 件，

收结案数较 2023 年分别下降

31.66%和 31.78%。 值得注意

的是， 小额借款合同纠纷

2024 年收案数量相比 2023 年

大幅增加了 170.77%， 该类案

件平均标的金额不高， 为 9.22

万元， 呈现出明显的“小额多

家” 特征， 且案件当事人多为

小微企业， 反映出随着普惠金

融的蓬勃发展， 虽然大量小微

企业融资需求得到了一定程度

的满足， 但与之相关的纠纷案

件也随之增长。

与此同时， 2020 至 2024

年， 上海法院一审审结涉科技

金融纠纷案件共计 10540 件，

案由分布广泛， 案件类型覆盖

银行、 证券、 保险等主要金融

领域。 按所属金融领域划分，

银行类纠纷案件数量最多， 占

比高达 58.32%， 表明科技型

企业仍主要以间接融资方式解

决资金需求。 证券类纠纷案件

数量位居第二， 占比为33.5%，

其中主要是证券虚假陈述责任

纠纷案件。 保险类纠纷案件相

对占比较小，仅为2.59%，表明

保险在科技金融领域的功能和

作用尚有较大发挥空间。

值得一提的是， 2020 至

2024 年， 排除证券虚假陈述

责任纠纷案件这一涉众型纠

纷， 上海法院一审审结涉科技

金融纠纷案件总计 7052 件。

虽然 2024 年与 2020 年相比，

案件数量已增长一倍有余， 不

过涉科技金融纠纷的全部案件

数量在历年上海法院审结的一

审金融案件数中占比均未超过

1.5%。

随着多层次资本市场的完

善， 涉科技企业的证券侵权纠

纷案件多样化、 复杂化以及诉

讼主体群体化、 多元化特征越

发明显。 案件反映出涉科技型

企业的证券侵权纠纷案件所涉

领域从主板市场扩展至新三板

市场，所涉交易种类从股票、债

券扩展至资产支持证券等，案

件呈现投资者人数多且分散、

单个诉讼金额小但社会影响大

等特点。 证券欺诈纠纷中原告

主体更加多元，公募基金、 私

募基金、 信托公司等机构投资

者提起诉讼的情况逐渐增多。

近年来， 上海法院充分发

挥金融审判职能， 完善优化金

融审判体制机制， 通过持续提

升金融审判质效， 护航科技金

融高质量发展， 夯实科技金融

健康稳定发展的法治基石。

上海法院近5年一审审结涉科技金融纠纷案逾万件

案件增长快、类型新、专业性强

□ 记者 胡蝶飞

本报讯 “弄堂文化是黄

浦的特色， 建议打造黄浦弄堂

一条街。” “我在想， 能不能

有一个资源整合的平台， 解决

政府、 企业和消费者各方问

题？” 近日， 在人大践行全过

程人民民主五里桥街道基层实

践站， 一场由黄浦区人大常委

会组织的本区文旅服务业发展

情况专项监督工作人大协商会

议举行。 记者获悉， 作为践行

全过程人民民主的新路径， 这

也是黄浦人大首次开展人大协

商会议。

“我关注到历史文化街区

存在同质化的问题。” 结合自

己的本职工作， 黄浦区人大代

表、 上海独脚戏艺术传承中心

（上海市人民滑稽剧团） 党支

部书记、 副主任潘琦伟谈了自

己的想法。 针对文化品牌效应

问题， 该区人大代表、 上海社

科院应用经济研究所研究员李

小年以长乐路旗袍一条街为例

展开了论述， 她认为， 应当加强

上海旗袍文化品牌保护。

“希望建立一个全区文体展

资源共享的平台， 形成长效对接

机制。” 黄浦区人大代表， 上海

音乐厅党支部书记、 总经理方靓

说， “平台对内可以服务于政府

机构， 通过数据帮助政策部门做

决策， 对企业可以帮助他们进行

产品定位以实现更好的发展， 对

于消费者则可以便捷获取信息，

在平台上实现文旅商体展自由组

合。”
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让家门口的护理服务更有“人情味”
———记杨浦区延吉社区卫生服务中心总护士长陈睿

□ 见习记者 王葳然

“去年是我的职业生涯中

的一个里程碑。” 回望过去一

年的工作， 杨浦区延吉社区卫

生服务中心总护士长陈睿这样

形容道。 去年年底， 杨浦区延

吉社区卫生服务中心成功创建

上海市社区护理中心， 这也标

志着延吉社区卫生服务中心的

护理工作迈上了一个新的台

阶。

日前， 记者来到延吉社区

卫生服务中心， 见到了陈睿和

她的同事们。

亲力亲为，把护理

服务带到居民家中

作为护理中心的负责人，

陈睿在本职工作中倾注了大量

的心血。

“社区卫生服务中心是医

疗系统服务市民的最末梢， 容

易被忽视， 但必不可少。” 陈

睿这样形容道， 她认为自己的

工作需要的不仅是技术， 更要

有耐心和坚守。

90 多岁高龄的社区居民

许老先生就是陈睿护理过的一

位患者。 老人长期饱受糖尿病

足困扰， 初次到社区卫生服务

中心就诊时， 伤口已出现明显

感染症状， 陈睿第一时间进行

伤口清创处理， 采集渗出物样

本送检， 同时邀请上级医院专

家为老人进行会诊， 制定更为

科学的护理方案。 为了给老人

提供持续专业的照护， 陈睿还

主动与患者家属建立微信沟通

群， 指导居家护理要点。 在她

的精心护理和专家团队的共同

努力下， 许老先生的伤口状况

日渐好转。

“我们还推出了上门护理

服务， 让行动不便的患者在家

就能享受到专业的护理服务。”

为了让家门口的护理服务更有

“人情味”， 在陈睿的主导下，

延吉社区卫生服务中心创新推

出了“上门护理服务”， 不仅

为社区居民带来了更便捷的护

理服务， 也让陈睿在社区护理

领域赢得居民的广泛赞誉。

此外， 延吉社区卫生服务

中心还成立了“陈睿劳模工作

室”， 与街道、 辖区养老院、

护理院签订结对服务协议， 让

住养老人也能获得高质量社区

护理服务。

授人以渔，为社区

培养护理人才

“作为社区护理专业的导

师， 后备人才的培养也十分重

要。” 记者了解到， 在日常工

作中， 陈睿与青年护士结对，

为她们制定个性化培养计划，

虞典、 陈梦婷两位青年护士就

是其中的代表。

采访中， 陈梦婷告诉记

者： “陈睿老师是我职业生涯

的领航人， 我在跟随她学习的

这段时间里， 收获的不仅仅是

专业技能， 更是对护理事业全

新的认知与感悟。”

陈睿在日常工作中会带青

年护士们一起分析病情、 制定

护理方案， 因为陈睿始终相

信： “优秀的护理人才是可以

通过精心培养和锻炼而成长起

来的。”

“我在参与伤口护理门诊

工作时， 目睹了陈睿老师为许

老先生护理糖尿病足的全过

程， 她面对复杂病情时冷静、 专

业， 面对患者也无微不至， 让我

深受触动。” 陈梦婷说道， “从

那以后， 我更加明白护理工作不

仅要有精湛的技术， 更要有一颗

关爱患者的心。”

去年， 陈梦婷参加了杨浦区

医务人员技能操作比赛， 细心的

陈睿第一时间发现了徒弟的压力

与焦虑情绪， 于是反复为其示范

护理操作。 “陈睿老师不仅反复

给我演示正确的操作流程， 还一

边讲解操作中的要点和注意事

项， 在她的指导下， 我逐渐掌握

了技巧。” 陈梦婷说， “以后我

也会将这份师恩传承下去， 帮助

更多的患者。”

首次！ 以“人大协商”推进文旅发展
黄浦人大专项监督助推形成问题清单

□ 记者 季张颖
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本报讯 昨天， 在“卉聚

前滩里” 上海国际花展浦东分

会场， 由百位妈妈组成的时装

队联合中外旗袍爱好者带来

《马路旗袍秀》。 参与者身着华

美旗袍， 以钱家滩路为舞台，

通过光影与音乐的交织， 展现

东方女性的典雅风姿。

据悉， “卉聚前滩里 ”

2025 上海国际花展浦东新区

分会场通过公园绿地与艺术花巷

的立体融合， 打造前滩滨江的限

时花路， 串联起主题景点、 主题

市集、 文化展演、 消费体验等丰

富主题活动，助力浦东打造“赏花

经济”新名片。

花展遇上母亲节 马路上演旗袍秀

□ 记者 沈媛 摄影报道


